## Jahresbericht Ortsgruppe Hanstedt-Salzhausen

In den letzten Jahren hatten wir unsere Aktivitäten mit einem Flyer "Radtouren und Termine" veröffentlicht. Technische und personelle Einschränkungen führten zu einer Umstellung unserer Öffentlichkeitsarbeit. Heute werden unsere Veranstaltungen in unserem deutschlandweitem Tourenportal bereitgestellt.

https://touren-termine.adfc.de/ Mit dieser Umstellung können wir flexibel auf kurzfristige Änderungen reagieren.

Unsere Aktivitäten waren recht vielseitig. Bereits zum Jahreswechsel 2022 auf 2023 konnten wir eine große Aufmerksamkeit in der Öffentlichkeit und Verwaltung unserer Samtgemeinden erzielen. Überraschend besuchten wir die Rettungswache neben dem Wildpark Lüneburger Heide in Nindorf und überreichten kleine Aufmerksamkeiten in Form von Kaffee und Süßigkeiten.

Einer Einladung des Seniorenbeirates der Gemeinde Hanstedt folgten wir ebenfalls gerne um den ADFC vorzustellen.

Weitere öffentliche Auftritte waren, mit Unterstützung des Kreisverbandes, Informationsstände auf dem Dorffest in Sprötze, in der Kunststätte Bossard mit der Verteilung einer kleinen Aufmerksamkeit, der Seniorentag in Hanstedt mit Codierung, der Kirch- und Markttag in Salzhausen und der Herbstmark in Hanstedt.

Auch auf der politischen Bühne war die Ortsgruppe Hanstedt-Salzhausen aktiv. Der Neujahrsempfang der SPD, die Teilnahme an der Regionalkonferenz der Metropolregion im Festsaal des Hamburger Rathauses, Grünschnack in Salzhausen und Hanstedt sowie an der Saisoneröffnung des Heideshuttles in Reppenstedt war die Ortgruppe im Rahmen der Aktivitäten des ADFC Kreisverbandes Harburg e.V. vertreten.

Natürlich wurde auch radgefahren. Schon seit einigen Jahren steht die Fahrradsternfahrt "Mobil ohne Auto" nach Hamburg ganz oben in der Prioritätenliste. Der Kreisverband und die Ortsgruppe unterstützen die Ausrichter auch finanziell durch Spenden und aktiv in der Mitarbeit der Planungen zu dieser Demonstration. Im Jahr 2023 konnten wir erstmalig 2 Startorte besetzen: Hanstedt (Alter Geidenhof) und Salzhausen (ZOB). Der Startpunkt Hanstedt wurde auf der gesamten Strecke von der Polizei begleitet und gesichert. Die Streckenführung von Hanstedt, Asendorf, Jesteburg, Hittfeld bis Meckelfeld unterliegt einem festen Zeitplan, damit in Meckelfeld der Zusammenschluß mit der Route Lüneburg / Winsen und Salzhausen erfolgen kann. Von Hanstedt bis Meckelfeld hatten sich ca. 80 Teilnehmer in den Demonstrationszug eingereit. Ab Meckelfeld wird der Demonstrationszug von der Hamburger Polizei übernommen. Ziel war im letzten Jahr die Ludwig-Erhardt- / Willy-Brandt-Straße unterhalb des U-Bahnhof Rödingsmarkt, wo eine Bühne für die Abschlußkundgebung aufgebaut war.

Unser Tourenprogramm der Ortsgruppe war mit den Zielen: zum Faslam nach Toppenstedt, zur Kunststätte Bossard, zu den Schachbrettblumen bei Hörsten, rund Lüneburg, zu Hannibals Grab, zum Mühlenmuseum Moisburg, zur Iserhatsche, zum Treibhaus Marxen und eine Heidetour sehr vielseitig in unsere nähere Umgebung ausgerichtet.

Aber auch Touren, die regelmäßig nach Hamburg führen, sind begehrt. So ist der "Grüne Ring" um Hamburg auch ein Iohnendes Ziel. Die Startpunkte: U-Bahn Farmsen nach Klein Flottbek (Teufelsbrück), S-Bahn Veddel über Hafencity, Alster, Öjendorf, Boberger Dünen, Bille zurück zur Veddel. Ab Harburg zum östlichen Hafen bis zur Elbbrücke -> Harburg, zum Coffee to Fly, rund Wilhelmsburg, Tour Elbblicke, Container Terminal Altenwerder, Waltershofer Hafen, Finkenwerder.

Einige Touren sind bereits für 2024 terminiert und im Tourenportal veröffentlicht.

Wer sich von der Vielseitigkeit der Aktivitäten angesprochen fühlt und Ideen im ADFC umsetzen möchte, ist herzlich eingeladen zur Mitwirkung.

Gerhard Hahn (Ortsgruppe Hanstedt-Salzhausen) im Januar 2024